

Communiqué de Presse

Direction de la Communication

Réf: 290f09

Tél. +33 (0)3 88 41 25 60

Fax +33 (0)3 88 41 39 11

Internet: www.coe.int

e-mail: pressunit@coe.int



47 Etats membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
«L'ex-République
yougoslave de
Macédoine»
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Journée mondiale de la santé « Mieux vaut prévenir que guérir : préparer les hôpitaux à des catastrophes de grande ampleur » *Déclaration de Terry Davis, Secrétaire Général du Conseil de l'Europe*

Strasbourg, 06.04.2009 – N'importe qui peut, certes, se trouver en situation d'urgence, mais les conséquences pour la santé risquent fort d'être plus graves pour les pauvres, les exclus et les autres membres des catégories vulnérables. Plus une catégorie de la population est vulnérable, plus elle a besoin de protection.

En temps de catastrophes naturelles ou d'autres urgences, les hôpitaux reprennent leur rôle originel.

Les hôpitaux sont les équivalents modernes des châteaux et des cathédrales et ils sont considérés comme des havres de paix même dans une situation d'urgence faisant suite à une catastrophe. Le meilleur plan d'urgence consiste à investir dans des services de santé de grande qualité en temps de paix et de tranquillité – ce qui permet de disposer d'une capacité supplémentaire pour faire face aux urgences. Il est absolument indispensable de former le personnel et de préparer des plans intersectoriels efficaces.

L'idéal du Conseil de l'Europe qui est de lier l'objectif de la « Santé pour tous » à la jouissance effective des droits fondamentaux est encore plus important dans une situation d'urgence, où il peut y avoir un antagonisme entre des droits individuels et l'intérêt de la santé publique.

Il faut que nous soyons prêts.

Le Master européen de médecine de catastrophe a été créé sous l'égide du Conseil de l'Europe avec le soutien de l'Accord euro-méditerranéen sur les risques majeurs, connu sous le nom d'[EUR-OPA](#).

En outre, la [Banque de développement du Conseil de l'Europe](#) a obtenu des résultats remarquables dans l'aide aux pays qui font face à des catastrophes naturelles. La Banque a contribué dans le passé à la restauration de l'infrastructure hospitalière dans les zones touchées par des catastrophes et elle est devenue un instrument crucial de solidarité en Europe, avec des milliards d'euros consacrés à des projets concernant les catastrophes naturelles.

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez: Council.of.Europe.Press@coe.int